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Dos empresas retrasan retiro de postes 
de renovada avenida Presidente Ibáñez 
postercación. Se trata de compañías de telecomunicaciones que no han cumplido con ese 
compromiso, lo que motivó postergar hasta fin de año la entrega de esa renovación. 
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fines de octubre pasa- 
A dela cmrencont 

tora LN debió haberen- 
tregado las obras correspon- 
dientes al mejoramiento de la 
avenida Presidente Ibáñez de 
Puerto Montt; sin embargo, an- 
tes quese cumpliera ese plazo 
tuvo que gestionar un aplaza- 
miento de al menos dos meses 
-hasta fin de año- paracomple- 
tarel programa deretiro delos 
cables desde la antigua posta- 
ción dela eléctrica Saesa. 

Ello, porque el cableado de 
ochooperadoras de telecomu- 
nicaciones seguía instalado en 
los postes, tarea que debían 
realizar esas compañías, las 
queincluso habían recibido un 
pago por parte del Servicio de 
Vivienda y Urbanización (Ser- 
viu), que actúa como unidad 
técnica deeste proyecto quefi- 
nancia el Ministerio de Vivien- 

da y Urbanismo (Minv. 
En una de sus últimas acti- 

vidades en el cargo antes de su 
renuncia del viernes, la delega- 
da presidencial en Los Lagos, 
Giovanna Moreira, visitó las 
obras que presentan un 90% 
de avance, oportunidad en la 
que observó cómo se desarro- 
lla el traslado de esas redes ala 
nueva postación del proyecto, 
además de verificar que al me- 
nos 60 postes antiguos no han 
podido serretirados, ya que en 
ellos se mantienen las instala- 
cionesde dos empresas delru- 
bro de telecomunicaciones. 

31 
de diciembre es el nue- 
vo plazo para la entregar de 

los trabajos de mejoramien- 
to de la avenida Presidente 
Ibáñez. 

$16 
mil millones esla inver- 
sión estimada del Minvu pa- 
ra desarrollar esta obra, en- 
tre Cardonal y avenida Par- 

que Industrial. 

   
“Necesitamos que las em- 

presas de telecomunicaciones 
avancen de acuerdo al crono- 
grama establecido, que ade- 
más está contratado, para el 
traslado de los cables que ve- 
mos aquí”, manifestó. 

Además, a propósito dela 
imagen que el viernes publicó 
El Llanquihue, de un camión 
que dañó las nuevas áreas ver- 
des de un bandejón central de 
esa avenida, comentó que “no 
puede ser que personas, con 
vehículos destruyan áreas ver- 
des o incluso parte del trabajo 
quese está realizando acá”. 

DOS EMPRESAS 

Desu lado, la directora regio- 
nal del Servia, Isabel de la Ve- 
ga, confirmó que a pesar del 
aumento de plazos, esa obra 
“no ha podido avanzar niter- 
minar, por el retiro delos pos- 
tes queestánen las (nuevas) ví- 
as. Los postes nuevos de Saesa 
yaestán instalados, ya retiró su 
cableado eléctrico, pero no 
puederetirar los postes, por- 
queestán instaladas esas redes 
de telecomunicaciones”. 

De la Vega precisó que de 
ocho empresas que mantenían 
sus cables sobre los postes de 
Saesa, seis trabajan en esereti- 
ro y muestran “un avance bas- 
tante interesante, han ido ala 
par connuestraobra. Pero hay 

ALOLARGO DE TODO EL TRAMO DE LA INTERVENCIÓN, SE CONTABILIZAN AL MENOS 60 POSTES NO RETIRADOS. 

dos que no han respondido, 
que son Entel y Movistar, aun- 
que se les ha oficiado desde 

abrilde este año por estetema, 
seles ha dado plazos”. 

Hizo un llamado a esas 

compañías a cumplir con esa 
labor y definir plazos parafina 
lizar esos trabajos. En definiti- 
va, “para que puedan contri- 
buiraesta obra, que no essólo 
del Ministerio de Vivienda. Es 

una obrasúperimportante, es- 
ta arteria es importante para 
esa ciudad. Lagente requiere y 
reclama queya esté terminada. 
Pero no podemos darla al uso 
porestas condiciones”, afirmó. 

La directora regional del 
Serviu recordó que en la etapa 
de diseño de la obra, se les soli- 

citó alas ocho empresas el pre- 
supuesto deesas labores, dine- 
ros que fueron aprobados y 
que “están incorporados en el 
contrato como valores profor- 
ma. Así, el Estado, a través del 
Ministerio de Vivienda, le paga 
a cada empresa para que ha- 
gan el retiro de su cableado”. 

Añadió que esta posterga- 
ción generaotro gasto extraor- 
dinario por la ampliación del 
plazo definido en el contrato 
dela licitación, lo que “tene- 
mos que pagar después como 
indemnización. Es un costo 
que el Estado tiene que pagar 
por unretraso de otras empre- 

AGENCIA UNO, 

sas que no han dado cumpli- 
miento”. 

Se conoció que tanto Entel 
como Movistar habrían anun- 

ciado alas autoridades regiona- 
les queterminaríaneltraslados 
de sus instalaciones durante 

los próximos días. 

MÁS RECLAMOS 
Adán Reyes, presidente de la 
Junta de Vecinos de la pobla- 
ción Rotonda, dijo no entender 
el motivo dela postergación, 
yaque “todo elinvierno pasó la 
avenida Presidente Ibáñezaos- 
curas. Gracias a Dios no hubo 
tantos accidentes, pero en la 
nocheno había iluminación en 
todoel sector”. Agregó que en 
ese período vio a pocos opera- 
rios trabajando en el área. 
Cuestionó que hubo tiempo 
para haber abordado esta si- 
tuación y que hoy “los costos 
los está pagando la ciudadanía, 
quese estresa todos los días”. 

El dirigente dijo sentirse 
molesto por no haber sido con- 
siderado “para ir viendo deta- 
lles, temas”, como la necesidad 
deinstalar cuanto antes los se- 
máforos. “Hoy día esla ley del 
más fuerte. Se abrió Magalla- 
nes, se abrió José Miguel Carre- 
ray nohay semáforo. Y eso fue 
hacedos semanas. Nos atrope- 
llarona un niño en subicicleta. 
Graciasa Dios, el taxi no venía 

a alta velocidad... Entonces, 
hoy en día es una tierra sin 
ley”, expuso. 

Eldirigentereveló que exis- 
tendificultades para cruzarha- 
ciael Mercado Municipal. “No 
hay nada como para que los 
vehículos puedan detenerse y 
quela gente pueda cruzar. Has- 
ta el momento no tenemos se- 

máforo, ni paso de cebra, na- 
da. Y eso vamos atenerqueso- 
portarlo dos meses más”. 

Además, Reyes hizo una 
advertencia respecto del uso 
quesele daráalos bandejones 
centrales. Aseguró que como 
tienenamplias dimensiones, lo 
más probable es que “si no se 
ponen las pilas, los van a ocu- 
par con toldos azules y se vana 
instalar los comerciantes am- 
bulantes”. 

Opinó que en lugar de ha- 

ber diseñado esas amplias 
áreas en el medio de la aveni- 
da, debieron haber diseñado 
una tercera pista para estacio- 
namiento, “sabiendo que ave- 
nida Presidente Ibáñez.es un 
sector lleno de talleres, de co- 
mercio, ferreterías, ventas de 
autos”. 

Reyes añadió que tampoco 
se consideró dejar suficiente 
espacio para el viraje de camio- 
nes que salen y entran a loslo- 
calesde venta de materiales de 
construcción. “¿Quién hizo ese 
diseño? ¿Nos consultarona no- 
otros como dirigentes? Jamás. 
Con nosotros hicieron unareu- 
nión para presentar cómoibaa 
ser el proyecto y listo. No he- 
mos sido escuchados. No es 
que uno sea revoltoso, pero 
uno trabaja para la comuni- 
dad”, subrayó. cs 
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